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MINUTA DE REUNIÓN DE TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE ECOLOGÍA Y MEDIO 
AMBIENTE. 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho  horas del día siete de marzo del año dos mil trece, 
en la Sala de Juntas del Instituto Municipal de Planeación, ubicada en 8 oriente 1014,Interior del Paseo de 
San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción 
VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio 
de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las 
siguientes personas:  
 

CONSEJEROS 
 

Tec. David Silva Aguilar. Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología.  
A.C. Enrique Olarte Gómez. Vocal de Vigilancia. 
Ing. Israel Garza Vargas. Consejero. 
Biol. Ana María Tapia Rojas. Consejera. 
Lic. Araceli Rojas Oropeza. Consejera. 
Bertha Galicia Gutiérrez. Consejera. 
M. C. Juvencio Monroy Ponce. Consejero. 
Arq. José Luis Augusto de la Cruz Galicia Osorio. Consejero. 

 
AUTORIDADES E INVITADOS  

 
Salvador Gómez Arredondo. Asistente de la Regidora Ana María Verónica 

Mastretta Guzmán.  
Ing. Sergio Rodríguez Muñoz. Director Ejecutivo de Protección al Ambiente. 
Raquel Gordón Cruz. Jefe de la Unidad de Cultura del Agua del SOAPAP. 
Gerardo Tapia Hervert C. Coordinador General de Recursos Naturales de la 

de la Secretaría de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial. 

Amado Fernández Islas. Director del Parque Nacional La Malinche. 
Venus Montes Cervantes. Jefa del Departamento de Diseño de Políticas 

Públicas del IMPLAN.   
Mercedes Galicia Pineda. Presidenta del SMIAAC. 

Alfonso E. Lardizábal Díaz. Coordinador Especializado de la Dirección de 
Planeación IMPLAN. 

Ana Laura Saldaña. Invitada. 

Joseline Cárdenas. Invitada. 
Manuel Alejandro Torres Fierro. Invitado. 
Mario Ricciardi. Titular de la Unidad Técnica. IMPLAN. 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals. Analista Consultivo “A” de la Secretaría Ejecutiva 

del  Consejo de Participación Ciudadana. 



 
 
 
 

Coordinación General 
Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 

 
 

Puebla, Pue., a 07 de marzo de 2013. 
 

 
Página 2 de 7                                                                                               Acta  No.  IMPLAN.-SECPC.-047-2013 
  REF.1022/IMPLAN/1012 

Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 
Ciudadana. 

 
Con el propósito de celebrar minuta de reunión de Trabajo del Consejo en el mes de marzo de 2013 con el 
siguiente: 
 

ORDEN DEL DÍA 

 

 
1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 
3. Auto presentación de los asistentes a la sesión.  

4. 
Estado que guarda la disposición final de los R.S.U. en atención al contrato y 
la norma.  

• Informe de la visita realizada al Relleno Sanitario.  

5. 
Presentación sobre el Complejo Sustentable el Lago, por Raúl Alberto Peña 
Calleja. 

6. Propuesta de Mascota-Manual. 

7.  
Información sobre el Centro de Recursos Internacionales para 
Organizaciones Civiles A.C. 

8. 
Gestión-Divulgación del Manual de Ecología, por el Arq. José Luis Galicia 
Osorio. 

9. Foro Residuos: Problemática y alternativas de solución. 

10. 
Asuntos Generales 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión anterior. 
 

 
LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 

 
Tec. David Silva Aguilar.- Dio la bienvenida a los consejeros e invitados. 
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 

Tec. David Silva Aguilar.- En desahogo del segundo punto leyó el orden del día y se aprobó el acta de la 
sesión anterior. Para el tercer punto del orden del día solicitó breve auto presentación a los asistentes. Dio  
pasó al cuarto punto.  
 
ESTADO QUE GUARDA LA DISPOSICIÓN FINAL DE LOS R.S.U. EN ATENCIÓN AL CONTRATO Y LA 

NORMA. 
 

Informe de la visita realizada al Relleno Sanitario. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Informó que tuvieron una visita al Relleno Sanitario para que se explicara de 
forma física la dinámica que se tienen cuanto a los Residuos Sólidos, cuáles son las normas establecidas, 
los avances de las obras y el tratado de los lixiviados, ya que es muy reciente la trata de este residuo; dijo 
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que la visita fue muy corta en cuanto a extensión del recorrido y se basaron solo en lo que querían explicar, 
a pesar de que existió una dinámica de preguntas y respuestas no se tocaron temas de suma importancia. 
Asistieron a la visita la Regidora Ma. de Lourdes Dib; el Licenciado Luis Olmos; la Presidenta del SMIAAC, 
Mercedes Galicia Pineda; la Consejera Bertha Galicia; el Consejero Juvencio Monroy y el Presidente del 
Consejo de Ecología David Silva, el recorrido duró 4 hora y lo explicó el Dr. Alejandro Fabre. 
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Dio lectura al oficio que envió el Dr. Luis Alejandro Fabre,  en 
que explicó no pudo asistir  a la sesión ya que tenía que atender por instrucción del Presidente Municipal la 
Misión de Bilbao sobre temas del medio ambiente, informó sobre la visita del 1° de Marzo a las 
instalaciones del Relleno Sanitario e hizo  extensiva la invitación para los miembros del Consejo de 
Ecología y a los integrantes del Consejo de Obras y Servicios Públicos. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Informó que insistirá para que asista a la sesión el Dr. Luis Alejandro Fabre para 
que explique a todo el Consejo la dinámica. Adelantó que la respuesta de la recolecta públicas de reciclaje 
es favorable. Comentó que por la mañana hubo una sesión en el salón de protocolos por parte de la 
Secretaria y el Consejo de Ecología no fue invitado, el tema principal fue el plan de acción climática sobre el 
Municipio de Puebla; y que el nombre del Presidente del Consejo de Ecología esta incorrecto. 
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Comentó sobre la visita al Relleno Sanitario y observó que en esta 
temporada son buenas condiciones, pero en temporada de lluvias será un caos, el  Dr. Luis Alejandro Fabre 
no mostró tanto interés en responder las dudas de los visitantes y se enfocó en excusar a la empresa 
RESA. 
 
Bertha Galicia Gutiérrez.- Mencionó que solo se recicla el dos por ciento de las mil seiscientas toneladas 
que llegan al día. El Relleno Sanitario está funcionando sin ningún problema, y es a simple vista que el 
empresario está ganando dinero a costa de la basura. 
 
Ing. Sergio Rodríguez Muñoz.- Aclaró que  a el evento de la mañana se hizo la invitación vía correo 
electrónico. Entregó unos CD’S de las ponencias y unos calendarios que se hicieron para el evento. 
 
Lic. Araceli Rojas Oropeza.- Propuso que se haga un reporte sobre las observaciones de la visita al 
Relleno Sanitario y se le envía al Dr. Luis Alejandro Fabre para retroalimentar y se pueda implementar otras 
acciones, así quedará asentado por escrito las demandas del Consejo. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dijo que pedirá la relatoría que la Regidora Ma. de Lourdes Dib pidió sobre la 
visita. Dio paso al siguiente punto. 
 

PRESENTACIÓN SOBRE EL COMPLEJO SUSTENTABLE EL LAGO, POR RAÚL ALBERTO PEÑA 
CALLEJA. 

 
Tec. David Silva Aguilar.- Explicó  que el proyecto de lago es interesante ya que se encuentra en la 
ciudad, es un criadero de peces. Buscó al Señor Raúl Alberto Peña Calleja para que esté presente en una 
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de las sesiones del Consejo, ya que le beneficiaria al promovería este proyecto, lamentablemente no se ha 
presentado a las sesiones. Dio paso al punto seis. 
 

PROPUESTA DE MASCOTA-MANUAL. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Pidió que se proyectara los eventos del Centro de Recursos Internacionales 
para Civiles A.C. 
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Comentó sobre los eventos de la Asociación CERIC que se llevaran a 
cabo el día lunes 11 y martes 12 de Marzo, así como sus actividades y costo del evento. 
 
A.C. Enrique Olarte Gómez.- Dijo que este evento tiene la intención de vincularse con el consejo para 
poder generar proyectos en conjunto, en cuanto al costo propone que se coopere y una persona tome el  
curso y compartirlo con todos los demás. 
 
Gerardo Tapia Hervert C.- Propuso que la personas o la institución que fueran al evento llevaran ya un 
proyecto plasmado para que sea de mayor impacto la información  presentada. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Presentó una propuesta de lo que podría ser la mascota para el manual de 
Ecología. La caricatura no ha sido utilizada. Aunque ya se había acordado que la imagen iba a ser un ángel 
nadie presentó otra propuesta. Pidió a los Consejeros que si no asistían a las sesiones anteriores donde ya 
se había acordado, respetaran los acuerdos y se sumaran a los avances del manual.  
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Comentó que se podría hacer un proyecto de educación ambiental en 
todo el municipio, gestionar apoyos y que se propusiera una persona que asistiera al taller con esta idea y 
poder realizar correctamente esta actividad por parte del Consejo.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dijo que la semana pasada asistió a una plática de inducción que se llama 
CERIC, para bajar recursos.  Este proyecto solo estaba en la ciudad de Querétaro y lo pasaron a la ciudad 
de Puebla. El director de este proyecto de CERIC  señaló que hay muchos recursos que están disponibles 
para este efecto y lamentablemente no se están presentado propuestas.   
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Preguntó en que proyecto está pensando.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Respondió que en reciclatón solución de basura electrónica junto la recolectas y 
jornadas públicas que ha llevado adelante.   
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Propuso presentar el de Educación Ambiental.   
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dijo que si, que no hay ningún inconveniente.  
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Propuso inscribir los dos proyectos y que se someta a votación, y que 
tengan la tarea de elabora el proyecto.   



 
 
 
 

Coordinación General 
Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 

 
 

Puebla, Pue., a 07 de marzo de 2013. 
 

 
Página 5 de 7                                                                                               Acta  No.  IMPLAN.-SECPC.-047-2013 
  REF.1022/IMPLAN/1012 

Tec. David Silva Aguilar.- Señaló que para eso es el curso donde van a dar las directrices.    
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Sugirió que dos personas de este Consejo pudieran participar en este 
taller y que los recursos pudiesen sufragarse de manera colectiva.   
 
Bertha Galicia Gutiérrez.- Opinó que las personas que  tomaran el curso también los capaciten. 
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Preguntó quién sería la otra persona que iría.   
 
Tec. David Silva Aguilar.- Aclaró que primero tendría que ser como Consejo, si quieren participar ese sería 
un punto que habría que votar. Y después quien sería la persona para que vaya a este curso. Sometió a 
votación 7 a favor y una abstención. 
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Dijo que no cuentan con quórum.  
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Pidió que  asuman como una decisión extraordinaria de que esto suceda, 
si el resto de los consejeros no a sumen el compromiso de apoyar económicamente que personalmente hay 
que apoyar alguien que vaya.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dijo que esto no puede ser un impedimento para que se lleva acabo.   
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Propuso para la próxima sesión se incluya esto como como un punto en 
el  orden del día.  
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Preguntó que si es un requisito asistir a este taller para poder meter 
proyectos. Sería suficiente que una persona vaya en representación del Consejo asista al taller y se 
capacite y  trasmita la información al resto del Consejo para que después puedan presentar proyectos.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dijo que se envié a otra persona pues no es mucho el capital.   
 
Gerardo Tapia Hervert C.- Sugirió que busque a alguien que tenga habilidades docentes.  
 
Bertha Galicia Gutiérrez.- Dijo que si no va el Tec. David Silva Aguilar sería muy importante que fuera 
alguien de este Consejo.      
 
Tec. David Silva Aguilar.- Preguntó quién quiere ir.  
 
Biol. Ana María Tapia Rojas.- Acepto ir al taller.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Propuso para la siguiente sesión con las dos persona que van ir y con el 
conocimiento fresco, se haga la presentación de lo que se vio en ese taller y compartir ese material para 
que el Consejo lo vaya leyendo, y gestionen esos proyectos que van a salir de  éste Consejo.   
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Gerardo Tapia Hervert C.- Recomendó que si van a presentar un proyecto que se pueda sumar fondos 
concurrentes. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dio paso al punto al siguiente.      
 
GESTIÓN-DIVULGACIÓN DEL MANUAL DE ECOLOGÍA, POR EL ARQ. JOSÉ LUIS GALICIA OSORIO. 
      
Tec. David Silva Aguilar.- Dijo que queda pendiente este punto para la próxima sesión. Preguntó que van 
hacer con el manual.   
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Dijo que ya no se está hablando de un manual si no “montarse” en las 
campañas electorales para hacer una campaña de carácter  ecológica ambiental. Propuso se genera una 
carta al Instituto Federal Electoral para evitar que se generen basura con los pendones.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Van a formular el escrito con esta petición.  
 
Arq. José Luis Augusto de la Cruz Galicia Osorio.- Comentó que el Instituto Estatal Electoral es quien se 
hace cargo del movimiento electoral.  Es un órgano colegiado que únicamente se encarga de los estatutos.  
 
Mario Ricciardi.- Dijo que el ayuntamiento de Puebla fue quien saco una norma y no permitió que hubiera 
pendones.  
 
Bertha Galicia Gutiérrez.- Informó que se contactó con la persona de la participación social de las tiendas 
OXXO para hacer una cita y ver en que los pueden apoyar con el manual. 
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Recomendó ser muy cuidadosos si se van a fomentar este tipo de campañas, 
no se vayan estar colgando en edificios públicos y de árboles. 
  
Tec. David Silva Aguilar.- Dio paso al punto nueve.  
 

FORO RESIDUOS: PROBLEMÁTICA Y ALTERNATIVAS DE SOLUCIÓN. 
 

Tec. David Silva Aguilar.- Informó que este foro es para el miércoles 13 de marzo del 2013. Con una 
coordinación entre el Consejo Ciudadano de Ecología y el Consejo Estatal de Ecología y Sociedad 
Mexicana de Ingeniería Ambiental. Dijo que van a ser cuatro panelistas y  cuatro mesas de trabajo una es 
de residuos sólidos urbanos, residuos de manejo especial, residuos peligrosos y el último de residuos 
orgánicos. 
 
Mario Ricciardi.- Dijo que le va pasar el dato al L.D. Luis Armando Olmos Pineda para ver si lo pueden 
agendar y pudiera  asistir gente del IMPLAN.     
 

ASUNTOS GENERALES 
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Lic. Araceli Rojas Oropeza.-  Señaló con relación a la mascota pues se tiene que ver varias opciones.     
Comentó en relación del IMPLAN está constituido por la mayor parte de funcionarios públicos y está 
proponiendo por medio de este Consejo que antes que termine esta administración que el IMPLAN este 
constituido por la mayor parte por ciudadanos.   
 
Tec. David Silva Aguilar.-. Aclaró que ha tenido reuniones con el Presidente Municipal y con el IMPLAN y 
no se ha mencionado lo más mínimo la posibilidad de que los Consejos Ciudadanos puedan desaparecer.    
 
Arq. José Luis Augusto de la Cruz Galicia Osorio.- Dijo que les interesa saber si ya está definida en 
alguna página el listado del Banco de Proyectos con que cuenta el IMPLAN.   
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Aclaró que se comentó en la comparecencia del IMPLAN este 
tema.  Lo  consultará con el área responsable y si hay un material se les informará.  
 
M. C. Juvencio Monroy Ponce.- Propuso que se siga con el horario tradicional de las 7 de noche pues 
habría  más margen, pues lo que salen de sus actividades más tarde pueda llegar a tiempo a la reunión. 
 
Tec. David Silva Aguilar.-  Sometió a votación el horario de la próxima sesión. Los consejeros votaron a 
favor de las 7 de noche. Aclaró que por falta de quórum quedó la reunión como mesa de trabajo y  
quedaron acuerdos que se comprometieron a respetar. Agradeció a todos la participación y finalizó la 
sesión. 

ACUERDOS 
1. La consejera Biol. Ana María Tapia Rojas acudirá a la capacitación en nombre del Consejo. 
2. La próxima sesión se convocará a las 7 de la noche.  


